
最新董卿演讲稿 董卿朗读者的台词(模
板9篇)

演讲稿具有宣传，鼓动，教育和欣赏等作用，它可以把演讲
者的观点，主张与思想感情传达给听众以及读者，使他们信
服并在思想感情上产生共鸣。大家想知道怎么样才能写得一
篇好的演讲稿吗？下面我帮大家找寻并整理了一些优秀的演
讲稿模板范文，我们一起来了解一下吧。

董卿演讲稿篇一

人生，缘始于“遇见”，情长于“陪伴”。

陪伴是温暖人心的力量;

陪伴是最长情的告白;

陪伴，是我能给你最好的礼物。

一篇好文，一个好故事，一次真诚的'分享。

朗读，也是一种陪伴。不喧哗，自有声。

“草 在结它的种子，

风在摇它的叶子，

我们俩站着不说话，

在顾城的诗里，

陪伴就是这么简单而美好.....”

第二期《朗读者》，我们一起来“卿”听，蒋雯丽、郑渊洁、



乔榛，林兆铭，杨乃斌他们人生中不一样的“陪伴”。

董卿演讲稿篇二

朗读者观后感200字，有一种温暖是有声音传达的，下面是小
编带来的朗读者观后感，欢迎阅读!

你有多久没有朗读了?很久了吧。

继《中国诗词大会》之后，央视于近日再度推出文化类节目
《朗读者》。

首期节目中嘉宾们朗读的书信，瞬间传遍网络，成为热点语
录，引发人们对文学、对情感、对人生的讨论。

“只要你是一个正值的人，不管你做什么行业，你都是我的
好孩子。”“愿你有好运气，如果没有，愿你在不幸中学会
慈悲。愿你被很多人爱，如果没有，愿你在寂寞中学会宽容。
”“生命不是你过了多少天，而是你记住了多少天。”《朗
读者》首期，濮存昕、柳传志、张梓琳、许渊冲以及四川一
对夫妻朗读的书信播出后，便被网友们整理成语录，传遍网
络。

不少人形容这档节目是电视综艺的“一股清流”。

说它“清”，是因为《朗读者》做到了形式“清爽”、内
容“清新”、让人内心“清净”。

主持人与嘉宾简短的对话后，嘉宾们分享文字，并朗而读之。

看似简单的节目设置，实则蕴含着厚重的文化内涵。

每一篇文字的选择和朗读，其实传递的是个人成长、情感体
验和人生价值观。



这种需要静下心来感受和品味的节目，在泛娱乐电视生态下，
难免会被认为是小众的。

节目组不讳言，策划之初并不被看好。

但当下许多风行的阅读公众号、听书软件，还是让他们看到
了受众需求，并坚持下来——事实证明，即使在碎片化时代，
安静的阅读和认真的聆听也从未远去。

首度担任制片人的董卿更是坚信这个节目的意义。

在她看来，很多人觉得朗读是学生时代的事情，或者说它只
属于一小部分人。

其实不然，朗读属于每一个人。

“800多年前理学家朱熹说，凡读书需字字读得响亮。

朗读是一种学习的方法，但更多时候，朗读也是传播思想、
传递情感、传承精神的一种手段。

通过这种润物细无声的方式成风化人，也正是我们做这个节
目的初心。”董卿表示。

为了让《朗读者》能拥有期望中的独特气质，董卿邀请了北
京奥运会闭幕式导演陈维亚、《中国青年报》总编辑陈小川、
作家刘震云、导演陆川等人，一起加入策划。

在朗读者的选择上，不管公众人物或普通人，唯一的标准是
必须具有阅历和感染力，这样才能很好地勾勒出文字所描绘
的情感。

而至于读什么，节目策划之一的刘震云认为:每个人都有朗读
的原动力，他们读什么不重要，重要的是为什么要读这段文
字，这段文字会与我们产生怎样的共情?说到底，《朗读者》



想做的是从文学出发，走向情感和生命体验，将每个人连接
到一起。

几乎所有优秀的作品，都是从当下社会现状以及情绪的投射。

这是个追求“快快快”的信息爆炸社会，精神绷得够紧，压
力总是很大，时间过得太快。

文化类节目的悄然回暖，呼应着国民价值观念以及生活方式
的升级，满足了大众对于知识、审美、情感的多重高阶需求，
缓解了在信息碎片化时代的“文化焦虑”。

《朗读者》以个人成长、情感体验、背景故事与传世佳作相
结合的`方式，选用精美的文字，用最平实的情感读出文字背
后的价值，展现有血有肉的真实人生故事。

作为一档用文字承载情感的节目，《朗读者》的氛围相对安
静，节奏更为舒缓，和追求刺激、热闹的“快消内容”截然
不同，恰恰会满足受众在疲惫的忙碌之后回归内心宁静的欲
望，感受朗读传达的力量。

《朗读者》不是一档读书节目，而是用文字抵达情感，从每
个人真挚的人生故事出发，分享亲情、友情、爱情。

这些人世间共通的情感，会帮助观众去了解和理解朗诵文字
背后蕴含的宽度、厚度、浓度，遍尝人生百味。

节目每期以一个充满寓意的主题词作为核心线索，有关“遇
见”，有关“选择”，有关“陪伴”，有关“眼泪”……名
人和素人同台，分别朗读一段曾经打动自己，激励自己甚至
改变自己的文字。

它可以是一篇散文、一首诗、或者是一封家信，甚至是一段



电影戏剧剧本。

聆听一段安静的诉说，就仿佛路过一段人生。

这些故事看似关于别人，其实映照着最为普世的情感。

一整季串联起不同的人生关键词。

《朗读者》还原着电视人的初心，希望节目带来的触动能溪
流汩汩地从观众心灵流淌开来，在沉淀的甜美和安宁中，找
寻自我。

《朗读者》是一档传播中华传统文化的节目，来自各行各业、
有一定生活阅历的人用深情朗读这一极具中国风的方式，来
分享一段诗篇或者一个段落对他人生的积极影响。

这档节目既有接地气的人情味表达，也有引发人们共鸣的故
事分享，而最让人无法忘怀的，是“朗读者”们在故事分享
前所经历的真实人生经历。

每一个朗读者都在行走中感悟人生，聆听和观察他人带给自
己的感动，继而将这份感动通过朗诵这一方式分享给更多人。

朗读是每一个中国人都会经历的学习方式，学生时代中，每
一个人都在校园朗读中感悟文字表达的力量和魅力。

但是限于当时人生阅历尚浅，朗读显得较为功利，年轻的学
生们更习惯用背诵一词，来替换“朗读”这一概念。

其实，朗读是一种和文字的互动，更是一种读书人和作者的
内心交流，朗读若到情深处，时时刻刻会牵引情感，人们会
情不自禁地在朗读过程中放缓速度，甚至干脆停下来，用心
品味作者在写下这段文字时的心情。

而背诵更像是一种走马观花的体验，即便耗费了时间，却无



法让人产生足够共鸣。

因此，当有了一定阅历的人们邂逅牵引回忆的综艺节目《朗
读者》时，对诗篇和文章会有更深刻的理解，也会随着朗读
者的表达产生更多思考和共鸣。

朗读是一种重新讲述故事的温情方法。

在这样一款主打朗读的综艺节目中，我们不但能看到名人、
长者偏爱的诗篇和文章类型，还可以通过他们走心的分享来
走近他们的内心世界，了解他们曾经面对的抉择和挣扎。

这些都是读者们期盼多时的宝贵的人生财富，不同年龄的人
看待人生的角度不同，思考方式不同，但是却可以在和他人
互动交流中感受不同的思考方式，提前为自己可能会面对的
人和事打好铺垫。

以后再遇到这样的事情时，处理起来也会更加从容。

每一个人的人生，或者说每一个人的成功，其实都是独一无
二、不可复制的，但是在这些长者的故事分享中，我们能够
感受到真实人生故事的魅力。

我们通过这些长者的故事去发现世界，重新看待父子情、友
情、爱情，告别稚嫩和执拗，用更加包容的态度去面对感情，
这些都是非常有用的人生体验。

它通过朗读被传达，通过故事分享而影响更多人。

《朗读者》看上去像一个静态表达的节目，但是当人们通过
朗读这种形式进入到讲述者的人生意境中后，能够发现不同
的讲述者呈现的是不同的人生见解和人生表达，他们为我们
的全新思考提供了多种可能。



我们能够借助他们的故事扩大视野，随他们的故事去感受发
现的力量、行走的力量，而这些正是《朗读者》这个节目真
正要赋予我们的内心滋养。

董卿演讲稿篇三

1) 人生的不可测，在任何时候，都要抱着一份希望。

2) 从某种意义上来看，世间一切，都是遇见。就像，冷遇见
暖，就有了雨;春遇见冬，有了岁月;天遇见地，有了永恒;人
遇见人，有了生命。

3) 如果美丽只是简单的用来做展示，也许它的意义不是那么
大，但如果美丽，能够转化成一种能力，去帮助更多的人，
甚至去让自己变得更好，那它就是很有价值很有意义的了。

4) 可以说脚踏大地，泥泞，我相信一定会磨砺他们的青春，
让他们的人生焕发出与众不同的光华，这光华也必将与我们
的时代交相辉映。

5) 其实，当一个人真的要离开这个世界的时候，是什么也带
不走的，唯一能带走的就是心底里存下来的那些记忆。

6) 他们说人生有六个字，前面三个是“不害怕”，后面还有
三个，“不后悔”，努力去做吧。

9) 我觉得京剧是乡音，既是故乡的声音也是祖国的声
音。——王佩瑜

董卿演讲稿篇四

1) 人生的不可测，在任何时候，都要抱着一份希望。



2) 从某种意义上来看，世间一切，都是遇见。就像，冷遇见
暖，就有了雨;春遇见冬，有了岁月;天遇见地，有了永恒;人
遇见人，有了生命。

3) 如果美丽只是简单的用来做展示，也许它的意义不是那么
大，但如果美丽，能够转化成一种能力，去帮助更多的人，
甚至去让自己变得更好，那它就是很有价值很有意义的了。

4) 可以说脚踏大地，泥泞，我相信一定会磨砺他们的青春，
让他们的人生焕发出与众不同的光华，这光华也必将与我们
的时代交相辉映。

5) 其实，当一个人真的要离开这个世界的时候，是什么也带
不走的，唯一能带走的就是心底里存下来的那些记忆。

6) 他们说人生有六个字，前面三个是“不害怕”，后面还有
三个，“不后悔”，努力去做吧。

9) 我觉得京剧是乡音，既是故乡的声音也是祖国的声
音。――王佩瑜

董卿演讲稿篇五

1、任何事情都好象是一个抛物线，慢慢上升到顶尖之后又慢
慢回落。

2、当这种执著和热爱成为一种习惯，在哪个城市并不重要，
就像你爱上了一个人，生活了10年之后，不仅有感情，还包
含很多醇厚的东西。

3、人的潜能其实远超过自己的想象，你不挖掘就永远不会知
道。

5、女人20岁之前的容貌是天生的，20岁之后就是自己塑造的，



成长，经历，环境，都会影响你的眼神和姿态。

6、可能妈妈是这个世界上唯一一个、我们可以不顾一切的、
我们可以不顾虑任何的角色形象，把最真实的自己还原的那
个人，还原在她的面前，可是我们没有考虑到她的感受。

7、机会总是垂青那些有准备的头脑。

8、对于别的事情你可以说值不值得，但唯独爱情，你不能用
这个衡量。爱情的每次发生，都是值得的。每段有无结局的
爱情，都会丰满你的人生。

11、不读书就像没有吃饱饭一样，精神上是饥饿的。读书让
人学会思考，让人能够沉静下来，享受一种灵魂深处的愉悦。

12、世界上的一切的光荣和骄傲都来自母亲，有一份爱是一
生一世不求回报的，那就是母爱，有一个人是一生一世值得
我们去爱的，那就是母亲。

13、生活的魅力就在于它的不可知，我们只是去为未来做努
力。

15、牙齿有多硬，可一个个掉了，舌头有多软，可它永远与
你同在。

16、没有压力，没有牵挂，轻飘飘地活着，将会多么痛苦。

18、家是每一个最初的记忆，也是我们最终的归宿。——董
卿

19、家是我们在风雨中的想念，是挫折痛苦后的温暖。——
董卿

21、伟大的作品不是靠力量，而是靠坚持诞生的。



董卿演讲稿篇六

1、古典音乐能像海纳百川一样，包容和消化人的所有情绪，
让你的情感在其中收放自如，感觉很美妙。

2、当这种执著和热爱成为一种习惯，在哪个城市并不重要，
就像你爱上了一个人，生活了10年之后，不仅有感情，还包
含很多醇厚的东西！

3、我对文字是有偏爱的。我其实是变相给大家一段阅读时间，
不长，也就一个多小时。

4、陪伴意味着有人愿意把最美好的东西给你，那就是时间。
当然陪伴也是一个很平常的事，日复一日，年复一年。到最
后陪伴就成了一种习惯。约定好的相逢，伴你天荒地老！陪
伴是最长情的告白！

5、如果美丽只是简单地用来做展示，也许它的意义不是那么
大，但如果美丽能够转化成一种能力，去帮助更多的人，甚
至去让自己变得更好，那它就是很有价值很有意义的了。

6、他们说人生有六个字，前面三个是不害怕，后面还有三个，
不后悔，努力去做吧。

7、记住那些帮助过你的人，不要以为一切都理所应当，而在
你有能力的时候，也记住尽可能的去帮助别人，不要认为事
不关己，这是一个做人的道理。

8、成功的人就是把喜欢的事情做到极致。

9、在阿拉曼英联邦士兵墓地当中，有这样一条墓志铭：对于
世界你是一名战士，但是对于我，你是整个世界。

10、我始终相信读过的所有书都不会白读，它总会在未来日



子的某一个场合，帮助我表现得更出色。

11、从某种意义上说，世间一切，都是遇见。冷遇见暖，就
有了雨；冬遇见春，有了岁月；天遇见地，有了永恒；人遇
见人，有了生命。

董卿演讲稿篇七

这段作为《朗读者》的开场白，击在了每位观众的心里。

“朗读者就是朗读的人，在我看来可以分为两部分来理解：
朗读是传播文字，而人则是展现生命。将值得尊敬的生命和
值得关注的文字完美结合，就是我们的朗读者。”这是这档
节目的自白，也是出彩之处。重点放在挖掘人的百态——每
位嘉宾带来的不是干巴巴的选取片段，而是自身的真实写照，
自己的人生感悟。

既然名为“朗读者”，那让谁来朗诵就显得尤为重要。节目
的嘉宾设置没有一味地追求大牌，而是采用“明星+素人”这
样荤素搭配的巧妙结合。在2月18日第一期节目中，明星阵容
包括表演艺术家濮存昕、世界小姐张梓琳、联想创始人柳传
志、著名翻译大师许渊冲，还有鲜花夫妇周小林殷洁，无国
界医生志愿者蒋励这样的普通人。

在节目设置中，更是看出了节目组的独具匠心。每一期设置
一个主题，配上董卿的阐释，再选择相关联的嘉宾和朗读的
作品。第一期的主题定为“遇见”，每位嘉宾都结合自己的
故事选取最触动自己的一段文字进行朗读。还设置了开场曲
的演奏和结尾的弹唱。此番用心在综艺节目中实在是少见。

央视不出手则已，一出手就是大手笔。



董卿演讲稿篇八

你有多久没有朗读了?很久了吧。继《中国诗词大会》之后，
央视于近日再度推出文化类节目《朗读者》。首期节目中嘉
宾们朗读的书信，瞬间传遍网络，成为热点语录，引发人们
对文学、对情感、对人生的讨论。

“只要你是一个正值的人，不管你做什么行业，你都是我的
好孩子。”

“生命不是你过了多少天，而是你记住了多少天。”

《朗读者》首期，濮存昕、柳传志、张梓琳、许渊冲以及四
川一对夫妻朗读的书信播出后，便被网友们整理成语录，传
遍网络。不少人形容这档节目是电视综艺的“一股清流”。

说它“清”，是因为《朗读者》做到了形式“清爽”、内
容“清新”、让人内心“清净”。主持人与嘉宾简短的对话
后，嘉宾们分享文字，并朗而读之。看似简单的节目设置，
实则蕴含着厚重的文化内涵。每一篇文字的选择和朗读，其
实传递的是个人成长、情感体验和人生价值观。

这种需要静下心来感受和品味的节目，在泛娱乐电视生态下，
难免会被认为是小众的。节目组不讳言，策划之初并不被看
好。但当下许多风行的'阅读公众号、听书软件，还是让他们
看到了受众需求，并坚持下来——事实证明，即使在碎片化
时代，安静的阅读和认真的聆听也从未远去。

首度担任制片人的董卿更是坚信这个节目的意义。在她看来，
很多人觉得朗读是学生时代的事情，或者说它只属于一小部
分人。其实不然，朗读属于每一个人。

“800多年前理学家朱熹说，凡读书需字字读得响亮。朗读是



一种学习的方法，但更多时候，朗读也是传播思想、传递情
感、传承精神的一种手段。通过这种润物细无声的方式成风
化人，也正是我们做这个节目的初心。”董卿表示。

为了让《朗读者》能拥有期望中的独特气质，董卿邀请了北
京奥运会闭幕式导演陈维亚、《中国青年报》总编辑陈小川、
作家刘震云、导演陆川等人，一起加入策划。在朗读者的选
择上，不管公众人物或普通人，唯一的标准是必须具有阅历
和感染力，这样才能很好地勾勒出文字所描绘的情感。而至
于读什么，节目策划之一的刘震云认为：每个人都有朗读的
原动力，他们读什么不重要，重要的是为什么要读这段文字，
这段文字会与我们产生怎样的共情?说到底，《朗读者》想做
的是从文学出发，走向情感和生命体验，将每个人连接到一
起。


